



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

### JUEVES 16 DE SETIEMBRE DE 2010

#### **MINISTRO**

##### **MINISTRO EN CADE EMPRENDEDORES**

El presidente de CADE Emprendedores 2010, Gustavo Rodríguez, informó esta mañana en el Noticiero "De 6 a 9", de Canal N, que el **ministro de la Producción**, Jorge Villasante Aranibar, expondrá en la sesión inaugural del CADE Emprendedores, que se realizará en IPAE, los días 16 y 17 de setiembre. (Canal N)

##### **JORGE VILLASANTE ASUMIÓ CARGO DE MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN**

El ministro Jorge Villasante asumió hoy el despacho del Ministerio de la Producción, en una ceremonia privada que marcó la despedida de su sucesor en el cargo, José Gonzales Quijano. Durante su presentación, el ministro manifestó que su gestión se caracterizará por dar prioridad a los intereses del país y que continuará con el plan estratégico y las líneas maestras de su sector en lo concerniente a pesquería, MYPE e Industria.

"Yo espero el compromiso de todos para mostrar que en gestión pública se puede ser eficiente y competitivo, que se puede trabajar con honradez y lograr niveles de satisfacción de nuestros usuarios", manifestó ante los trabajadores del Ministerio. Asimismo, en su discurso, el flamante titular del sector anunció su decisión de mantener una política de puertas abiertas durante su gestión. Finalmente, expresó su reconocimiento a labor desarrollada por su antecesor, José Nicanor Gonzales, durante su trabajo al mando del Ministerio de la Producción. (Andina)

#### **PESQUERÍA**

##### **INICIARON PAGO DE PENSIONES**

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) informó que el lunes pasado empezaron a regularizarse los atrasos en los pagos a los pescadores pensionistas y a los trabajadores de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador (CBSSP). Dijo que se pagaron las pensiones correspondientes a agosto del 2010, lo que es importante para mantener la cobertura con Essalud, totalizando S/. 2.7 millones en pagos de pensiones, beneficiando a 7 mil personas. (La Primera 10)

##### **ANCHOVETA PARA MÁS PERUANOS**

###### **1 EMPRESA GANADORA**

Tecnológica de Alimentos (TASA) es una empresa pesquera que pertenece al grupo Brescia. Se dedica a la extracción, transformación y comercialización de recursos hidrobiológicos para consumo humano directo e indirecto. También procesa y comercializa productos pesqueros congelados, en conservas y frescos. En siete años, se ha convertido en la primera compañía pesquera del Perú. Actualmente es la más grande productora de harina y aceite de pescado del mundo, con 16 plantas ubicadas a lo largo del litoral peruano y una planta de congelados en el Callao. Cuenta con aproximadamente 4.000 colaboradores y una flota compuesta por 86 embarcaciones.

###### **2 PROYECTO GANADOR de CREATIVIDAD EMPRESARIAL 2009**

AnchoveTASA Kontiki es un producto elaborado en base a la anchoveta, pescado con alto valor nutricional. La firma introdujo este producto al mercado al notar que familias de escasos recursos buscaban consumir más pescado y que durante todo el año el país cuenta con gran biomasa de anchoveta. Así, la idea era ofrecer una alternativa más económica y nutritiva que otras especies marinas o fuentes proteicas, como el pollo y las carnes de vacuno o cerdo. Según Gustavo Ferreyros, gerente comercial de TASA, la anchoveta es la especie con mayor concentración de ácidos grasos esenciales, como el omega 3, que aseguran una buena alimentación. Por ello, la empresa promociona su producto como un tesoro nutricional natural que debería ser consumido por todas las personas, en especial los niños menores de 7 años. Para elaborar AnchoveTASA Kontiki, la materia prima es extraída del mar y llevada a una moderna planta donde experimenta un proceso de corte de cabeza y

eviscerado. Al final, es empacada en presentaciones de medio y un kilo de pescado comestible. Asimismo, durante el proceso de pesca, producción y distribución se mantiene una adecuada cadena de frío para mantener las propiedades y beneficios del producto. "Contamos con una red de distribución en el mercado local que nos permite atender las necesidades de alimentos de la población nacional en base a la especie más abundante y de mayor valor nutricional en el Perú: la anchoveta. Este año se lograron ventas de más de 150.000 kilogramos en los primeros 7 meses", comenta el ejecutivo. Para dar a conocer las bondades de este producto y aumentar su consumo, la empresa realizó capacitaciones y degustaciones, en las que utilizó su infraestructura de distribución en Abancay, Andahuaylas, Ayacucho, Pucallpa, Juliaca y Cusco. "A simismo, tenemos presencia en las cadenas de supermercados más conocidas de la capital", menciona Ferreyros, y puntualiza que actualmente el producto se comercializa en 110 puntos de venta en Lima. (El Comercio B11) <http://elcomercio.pe/impres/otas/anchoveta-mas-peruanos/20100916/639807>

## **INICIARON PAGO DE PENSIONES**

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) informó que el lunes pasado empezaron a regularizarse los atrasos en los pagos a los pescadores pensionistas y a los trabajadores de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador (CBSSP). Dijo que se pagaron las pensiones correspondientes a agosto del 2010, lo que es importante para mantener la cobertura con Essalud, totalizando S/. 2.7 millones en pagos de pensiones, beneficiando a 7 mil personas. (La Primera 10)

## **ANCHOVETA PARA MÁS PERUANOS**

### **1 EMPRESA GANADORA**

Tecnológica de Alimentos (TASA) es una empresa pesquera que pertenece al grupo Brescia. Se dedica a la extracción, transformación y comercialización de recursos hidrobiológicos para consumo humano directo e indirecto. También procesa y comercializa productos pesqueros congelados, en conservas y frescos. En siete años, se ha convertido en la primera compañía pesquera del Perú. Actualmente es la más grande productora de harina y aceite de pescado del mundo, con 16 plantas ubicadas a lo largo del litoral peruano y una planta de congelados en el Callao. Cuenta con aproximadamente 4.000 colaboradores y una flota compuesta por 86 embarcaciones.

### **2 PROYECTO GANADOR de CREATIVIDAD EMPRESARIAL 2009**

AnchoveTASA Kontiki es un producto elaborado en base a la anchoveta, pescado con alto valor nutricional. La firma introdujo este producto al mercado al notar que familias de escasos recursos buscaban consumir más pescado y que durante todo el año el país cuenta con gran biomasa de anchoveta. Así, la idea era ofrecer una alternativa más económica y nutritiva que otras especies marinas o fuentes proteicas, como el pollo y las carnes de vacuno o cerdo. Según Gustavo Ferreyros, gerente comercial de TASA, la anchoveta es la especie con mayor concentración de ácidos grasos esenciales, como el omega 3, que aseguran una buena alimentación. Por ello, la empresa promociona su producto como un tesoro nutricional natural que debería ser consumido por todas las personas, en especial los niños menores de 7 años. Para elaborar AnchoveTASA Kontiki, la materia prima es extraída del mar y llevada a una moderna planta donde experimenta un proceso de corte de cabeza y eviscerado. Al final, es empacada en presentaciones de medio y un kilo de pescado comestible. Asimismo, durante el proceso de pesca, producción y distribución se mantiene una adecuada cadena de frío para mantener las propiedades y beneficios del producto. "Contamos con una red de distribución en el mercado local que nos permite atender las necesidades de alimentos de la población nacional en base a la especie más abundante y de mayor valor nutricional en el Perú: la anchoveta. Este año se lograron ventas de más de 150.000 kilogramos en los primeros 7 meses", comenta el ejecutivo. Para dar a conocer las bondades de este producto y aumentar su consumo, la empresa realizó capacitaciones y degustaciones, en las que utilizó su infraestructura de distribución en Abancay, Andahuaylas, Ayacucho, Pucallpa, Juliaca y Cusco. "A simismo, tenemos presencia en las cadenas de supermercados más conocidas de la capital", menciona Ferreyros, y puntualiza que actualmente el producto se comercializa en 110 puntos de venta en Lima. (El Comercio B11) <http://elcomercio.pe/impres/otas/anchoveta-mas-peruanos/20100916/639807>

## **MYPE E INDUSTRIA**

**AVISO- CRECE TU EMPRESA-** Manual de Gestión empresarial para la micro y pequeña empresa. Son 14 fascículos. Mañana tercer fascículo. Todos los martes en Perú 21+ S/.1.

Ministerio de la Producción – Crecemype- CTB Perú- IPAE- (Perú 21-23, aviso de 1/3 de página)

### **CAPACITAN A PYME REGIONALES CON ALIANZA PÚBLICO-PRIVADA**

Los empresarios de las pequeñas y medianas empresas (pyme) cada vez están más convencidos de la necesidad de formalizarse para iniciar un sano proceso de crecimiento y aprovechar, en buenas condiciones, la dinámica de la economía local, además de las ventajas del comercio exterior. Sin embargo, todavía tienen un cierto “temor” a las implicancias de realizar operaciones formales. “Pero cuando dan ese paso, muy pronto se dan cuenta de las oportunidades que se les presenta y de las puertas que se les abren, tanto para nuevos negocios como en acceso a programas de cooperación”, dijo la gerenta general de la Cámara Nacional de Comercio, Producción y Servicios (Perucámaras), Mónica Watson. Así, mediante alianzas estratégicas con entidades como el programa de cooperación económica Al Invest y el **Ministerio de la Producción** (Produce), el gremio empresarial viene ampliando sus programas de apoyo para el desarrollo de las pyme de las regiones. (El Peruano 22)

<http://www.elperuano.pe/Edicion/noticia.aspx?key=z5M55IFYNVA=>

### **LA MANUFACTURA PASA A LIDERAR CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA**

En julio, la economía creció menos de los dos dígitos esperados: se expandió 9.05%. La manufactura creció 17.24% y la construcción 12.33%

No se cumplió el esperado crecimiento en dos dígitos de la economía en julio, pero, aunque hubo una desaceleración, si se compara con el resultado del mes previo, la tasa de crecimiento en el séptimo mes del año fue un, nada despreciable, 9.05%. La actividad económica en julio, señala en su reporte el INEI, se sustentó en el dinamismo de la demanda interna y la recuperación de la demanda externa de productos no tradicionales. Efectivamente, esto se refleja en que la **actividad manufacturera** pasó a convertirse en el ‘motor’ de la economía en este mes, con un crecimiento de 17.24%, superando al sector construcción, que tuvo un incremento de 12.33%. (Gestión 4, La República 13, Expreso 1ª, Perú 21-9, Correo 8)

### **YA SE ACUMULAN ONCE MESES CONSECUTIVOS DE CRECIMIENTO**

Se cumplieron ya dos años desde la caída del banco de inversión Lehmann Brothers, punto clave de la crisis financiera internacional. Si bien en el Perú el crecimiento económico comenzó a desacelerarse desde esa fecha, actualmente el panorama es distinto, pues a julio son ya 11 meses consecutivos de mejora de la economía. El jefe del (INEI), Renán Quispe, manifestó que la economía se expandió 9,05% en julio, la cuarta tasa más alta en lo que va del año (el acumulado en lo que va del 2010 fue de 8,29% y el de los últimos 12 meses, de 5,70%). De dicha cifra, el sector manufactura representó 2,31 puntos porcentuales, seguido por el comercio (1,38 puntos) y servicios (0,92 puntos). En la manufactura de bienes de consumo destacó el alza de 69,53% del rubro prendas de vestir. Esa expansión se debió en parte a la mayor demanda en Estados Unidos de camisas de algodón y camisetas interiores para hombres, polos de algodón para hombres o mujeres y blusas de algodón para mujeres o niñas, explicó el INEI. (El Peruano 9, El Comercio B2)

### **VERSACE MADE IN PERÚ**

LIMA | Ochenta familias artesanas de Puno han confeccionado 200 prendas de alta costura: sacos, vestidos, chales y chaquetas de alpaca, así como accesorios, nada menos que para la firma Versace por encargo del reconocido diseñador Salvatore Laureano. Esto se realizó en el marco del proyecto Cluster Artesanal impulsado por la Asociación Civil Inti Raymi. (Correo 6)

### **EXPECTATIVAS SON POSITIVAS POR FIN DE AÑO**

Nuestros estimados de crecimiento del sector para este año se mantienen en los niveles previstos, y esperamos que los efectos del incremento de las tasas de interés de referencia del BCR afecte lo menos posible la demanda, comentó Pedro Olaechea, presidente de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI). Señaló que los inventarios en el sector manufacturero se vienen desarrollando bien, y las expectativas de las ventas en el último trimestre (por Navidad y Fin de Año) son positivas, no hay ninguna señal que diga que algo podría interferir con un buen desarrollo, por el contrario, la expansión industrial podría dispararse un poco más. (Gestión 4)

### **BANCOS DE ACUERDO CON EL “FACTORING” PARA LAS PYMES**

Enrique Arroyo, gerente general de la Asociación de Bancos del Perú (Asbanc), señaló estar a favor del proyecto de ley "factoring", que otorga respaldo económico a una de las partes de una transacción comercial, operando como una línea de crédito. "ASBANC considera que la iniciativa legislativa permitirá un mayor acceso al crédito a las pequeñas y medianas empresas que venden a plazos y muchas veces terminan descapitalizadas cuando tienen oportunidades de ventas grandes o de mayor volumen.

El 'factoring' es una figura que ya existe internacionalmente y que en el Perú viene operando aún con muchas dificultades", señaló Arroyo. (La República 15, Expreso 3a)

### **EXPORTACIONES DE TEXTILES Y CONFECCIONES PUEDEN CRECER 12% ESTE AÑO**

Las exportaciones del sector textil-confecciones registrarían este año un crecimiento cercano al 12%, alcanzando un monto de US\$ 1,750 millones, incluyendo productos de algodón y pelos finos, particularmente alpaca.

Así lo adelantó Juan Carlos Mathews, director de Promperú Exportaciones, quien recordó que este sector fue el más golpeado por la crisis internacional. "Se aspira a que recién hacia el año 2011 se puedan recuperar los niveles del 2008, año 'pico' en que en las exportaciones de textiles y confecciones se llegó a US\$ 2,012 millones; pero llegar a niveles de crecimiento como los que se tenían antes de la crisis será un proceso gradual de cuatro o cinco años.", apuntó. (Gestión 5, Expreso 3ª, Perú 21-9, Correo 8)

### **MANGOS NO SE DETIENEN**

La campaña de mangos concluyó en marzo pasado, pero eso no impidió que se siguiera exportando en los meses sucesivos, de ahí que en el periodo enero-julio los envíos sumaron US\$ 85.4 millones, 70% más que en similar periodo del año pasado cuando facturó US\$ 50.2 millones, informó Adex. Estados Unidos mantuvo su posición como principal importador con US\$ 34.9 millones entre enero y julio de 2010, le siguió Países Bajos, Reino Unido, Canadá y Francia. (Gestión 10, El Comercio B4)

### **EMPRESARIOS PIDEN AL MEF MANTENER DISCIPLINA FISCAL**

El presidente de la Confiep, Ricardo Briceño, calificó a Benavides de ser un profesional de vasta experiencia que mantendrá la disciplina fiscal y la política económica. "Será lo suficientemente estricto como para que no nos desbandemos, siguiendo la línea de Mercedes Aráoz", indicó Briceño.

"Será bien recibido por el mercado, es considerado de la clase empresarial y mantendría una disciplina fiscal moderada" ante la elección presidencial de abril del 2011, señaló el analista Pedro Tuesta de 4CAST en Washington. Igualmente, Óscar Rivera, presidente de la Asociación de Bancos del Perú, destacó la experiencia de Benavides. "Por lo que lo conozco, veo que el Ministerio de Economía sigue pasando de buenas manos a buenas manos", manifestó. (El Comercio B4)

### **SABMILLER PLANEA ELEVAR EN 72% CAPACIDAD DE SU PLANTA DE ATE**

Tras encontrarse ya al 90% de su capacidad operativa y en vista del rápido crecimiento del mercado peruano, la anglosudafricana SABMiller llevaría a cabo la ampliación de su actual planta cervecera en Ate (Lima).

Esto implicará, según un reporte de la consultora J.P.Morgan Cazenove, la incorporación de una tercera línea de producción, con lo cual la fábrica -cuyo tope actual es de 6.5 millones de hectolitros- pasaría de 5.8 millones de hectolitros a producir 10 millones de hectolitros al año, es decir casi 72% más. (Gestión 11)

### **EMPLEO EN LAS MICROEMPRESAS**

Las micro y pequeñas empresas (mypes) siguen siendo las mayores generadoras de nuevos puestos de trabajo en Lima Metropolitana, mientras que las medianas y grandes salen lentamente de un proceso de pérdidas de empleos observado durante el presente año. "El empleo en empresas de uno a 10 trabajadores (micros) creció en 7.6% en el trimestre móvil junio - julio - agosto del 2010, en empresas de 11 a 50 colaboradores (pequeñas) en 11.7%, mientras que en las medianas y grandes con más de 50 trabajadores apenas aumentó un 0.1% (1,200 empleos)", informó el jefe del INEI, Renán Quispe. Asimismo, las mypes fueron las que produjeron en gran número los empleos adecuados (con más de 15% de aumento), mientras que las medianas y las grandes solo incrementaron su demanda en 1.1%. (Gestión 2)

### **SUNAT SE PRESENTARÁ COMO ACREEDOR DE DOE RUN PERÚ**

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) sí se presentará como acreedor de Doe Run Perú (DRP) ante el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y

de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi). Según fuentes de la Sunat, la Superintendencia ya se encuentra preparando el expediente respectivo para presentarlo ante el Indecopi lo más pronto posible. (La República 14)

### **ICA ENCONTRARÁ UNA SALIDA AL PROBLEMA DEL AGUA"**

Gracias a los estudios que desarrolla un grupo de consultores de la Junta de Usuarios de las Aguas Subterráneas del Valle de Ica (Juasvi), Ica encontrará antes de fin de año la mejor solución al actual estrés hídrico que afronta la agroexportación y que no le permite seguir creciendo.

La asociación Juasvi contrató a las consultoras Ambiental Peruana de Cecilia Blume, Helios de René Cornejo y a Apoyo Consultoría, para encontrar las soluciones al estrés hídrico por el que atraviesa el valle.

Cecilia Blume, actual asesora de Juasvi, informó que a fines de este año entregarán la propuesta de las obras hidráulicas que requiere el valle para incrementar el recurso hídrico en la zona. (El Comercio B5)

**AVISO- CRECE TU EMPRESA-** Manual de Gestión empresarial para la micro y pequeña empresa. Son 14 fascículos. Mañana tercer fascículo. Todos los martes en Perú 21+ S/.1. Ministerio de la Producción – Crecemype- CTB Perú- IPAE- (Perú 21-23, aviso de 1/3 de página)

### **CAPACITAN A PYME REGIONALES CON ALIANZA PÚBLICO-PRIVADA**

Los empresarios de las pequeñas y medianas empresas (pyme) cada vez están más convencidos de la necesidad de formalizarse para iniciar un sano proceso de crecimiento y aprovechar, en buenas condiciones, la dinámica de la economía local, además de las ventajas del comercio exterior. Sin embargo, todavía tienen un cierto "temor" a las implicancias de realizar operaciones formales. "Pero cuando dan ese paso, muy pronto se dan cuenta de las oportunidades que se les presenta y de las puertas que se les abren, tanto para nuevos negocios como en acceso a programas de cooperación", dijo la gerenta general de la Cámara Nacional de Comercio, Producción y Servicios (Perucámaras), Mónica Watson. Así, mediante alianzas estratégicas con entidades como el programa de cooperación económica Al Invest y el **Ministerio de la Producción** (Produce), el gremio empresarial viene ampliando sus programas de apoyo para el desarrollo de las pyme de las regiones. (El Peruano 22)

<http://www.elperuano.pe/Edicion/noticia.aspx?key=z5M55IFYNVA=>

### **LA MANUFACTURA PASA A LIDERAR CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA**

En julio, la economía creció menos de los dos dígitos esperados: se expandió 9.05%. La manufactura creció 17.24% y la construcción 12.33%

No se cumplió el esperado crecimiento en dos dígitos de la economía en julio, pero, aunque hubo una desaceleración, si se compara con el resultado del mes previo, la tasa de crecimiento en el séptimo mes del año fue un, nada despreciable, 9.05%. La actividad económica en julio, señala en su reporte el INEI, se sustentó en el dinamismo de la demanda interna y la recuperación de la demanda externa de productos no tradicionales. Efectivamente, esto se refleja en que la **actividad manufacturera** pasó a convertirse en el 'motor' de la economía en este mes, con un crecimiento de 17.24%, superando al sector construcción, que tuvo un incremento de 12.33%. (Gestión 4, La República 13, Expreso 1ª, Perú 21-9, Correo 8)

### **YA SE ACUMULAN ONCE MESES CONSECUTIVOS DE CRECIMIENTO**

Se cumplieron ya dos años desde la caída del banco de inversión Lehmann Brothers, punto clave de la crisis financiera internacional. Si bien en el Perú el crecimiento económico comenzó a desacelerarse desde esa fecha, actualmente el panorama es distinto, pues a julio son ya 11 meses consecutivos de mejora de la economía. El jefe del (INEI), Renán Quispe, manifestó que la economía se expandió 9,05% en julio, la cuarta tasa más alta en lo que va del año (el acumulado en lo que va del 2010 fue de 8,29% y el de los últimos 12 meses, de 5,70%). De dicha cifra, el sector manufactura representó 2,31 puntos porcentuales, seguido por el comercio (1,38 puntos) y servicios (0,92 puntos). En la manufactura de bienes de consumo destacó el alza de 69,53% del rubro prendas de vestir. Esa expansión se debió en parte a la mayor demanda en Estados Unidos de camisas de algodón y camisetas interiores para hombres, polos de algodón para hombres o mujeres y blusas de algodón para mujeres o niñas, explicó el INEI. (El Peruano 9, El Comercio B2)

### **VERSACE MADE IN PERÚ**

LIMA | Ochenta familias artesanas de Puno han confeccionado 200 prendas de alta costura: sacos, vestidos, chales y chaquetas de alpaca, así como accesorios, nada menos que para la firma Versace por encargo del reconocido diseñador Salvatore Laureano. Esto se realizó en el marco del proyecto Cluster Artesanal impulsado por la Asociación Civil Inti Raymi. (Correo 6)

#### **EXPECTATIVAS SON POSITIVAS POR FIN DE AÑO**

Nuestros estimados de crecimiento del sector para este año se mantienen en los niveles previstos, y esperamos que los efectos del incremento de las tasas de interés de referencia del BCR afecte lo menos posible la demanda, comentó Pedro Olaechea, presidente de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI). Señaló que los inventarios en el sector manufacturero se vienen desarrollando bien, y las expectativas de las ventas en el último trimestre (por Navidad y Fin de Año) son positivas, no hay ninguna señal que diga que algo podría interferir con un buen desarrollo, por el contrario, la expansión industrial podría dispararse un poco más. (Gestión 4)

#### **BANCOS DE ACUERDO CON EL "FACTORING" PARA LAS PYMES**

Enrique Arroyo, gerente general de la Asociación de Bancos del Perú (Asbanc), señaló estar a favor del proyecto de ley "factoring", que otorga respaldo económico a una de las partes de una transacción comercial, operando como una línea de crédito. "ASBANC considera que la iniciativa legislativa permitirá un mayor acceso al crédito a las pequeñas y medianas empresas que venden a plazos y muchas veces terminan descapitalizadas cuando tienen oportunidades de ventas grandes o de mayor volumen. El 'factoring' es una figura que ya existe internacionalmente y que en el Perú viene operando aún con muchas dificultades", señaló Arroyo. (La República 15, Expreso 3a)

#### **EXPORTACIONES DE TEXTILES Y CONFECCIONES PUEDEN CRECER 12% ESTE AÑO**

Las exportaciones del sector textil-confecciones registrarían este año un crecimiento cercano al 12%, alcanzando un monto de US\$ 1,750 millones, incluyendo productos de algodón y pelos finos, particularmente alpaca. Así lo adelantó Juan Carlos Mathews, director de Promperú Exportaciones, quien recordó que este sector fue el más golpeado por la crisis internacional. "Se aspira a que recién hacia el año 2011 se puedan recuperar los niveles del 2008, año 'pico' en que en las exportaciones de textiles y confecciones se llegó a US\$ 2,012 millones; pero llegar a niveles de crecimiento como los que se tenían antes de la crisis será un proceso gradual de cuatro o cinco años.", apuntó. (Gestión 5, Expreso 3ª, Perú 21-9, Correo 8)

#### **MANGOS NO SE DETIENEN**

La campaña de mangos concluyó en marzo pasado, pero eso no impidió que se siguiera exportando en los meses sucesivos, de ahí que en el periodo enero-julio los envíos sumaron US\$ 85.4 millones, 70% más que en similar periodo del año pasado cuando facturó US\$ 50.2 millones, informó Adex. Estados Unidos mantuvo su posición como principal importador con US\$ 34.9 millones entre enero y julio de 2010, le siguió Países Bajos, Reino Unido, Canadá y Francia. (Gestión 10, El Comercio B4)

#### **EMPRESARIOS PIDEN AL MEF MANTENER DISCIPLINA FISCAL**

El presidente de la Confiep, Ricardo Briceño, calificó a Benavides de ser un profesional de vasta experiencia que mantendrá la disciplina fiscal y la política económica. "Será lo suficientemente estricto como para que no nos desbandemos, siguiendo la línea de Mercedes Aráoz", indicó Briceño.

"Será bien recibido por el mercado, es considerado de la clase empresarial y mantendría una disciplina fiscal moderada" ante la elección presidencial de abril del 2011, señaló el analista Pedro Tuesta de 4CAST en Washington. Igualmente, Óscar Rivera, presidente de la Asociación de Bancos del Perú, destacó la experiencia de Benavides. "Por lo que lo conozco, veo que el Ministerio de Economía sigue pasando de buenas manos a buenas manos", manifestó. (El Comercio B4)

#### **SABMILLER PLANEA ELEVAR EN 72% CAPACIDAD DE SU PLANTA DE ATE**

Tras encontrarse ya al 90% de su capacidad operativa y en vista del rápido crecimiento del mercado peruano, la anglosudafricana SABMiller llevaría a cabo la ampliación de su actual planta cervecera en Ate (Lima).

Esto implicará, según un reporte de la consultora J.P.Morgan Cazenove, la incorporación de una tercera línea de producción, con lo cual la fábrica -cuyo tope actual es de 6.5 millones de hectolitros- pasaría de 5.8 millones de hectolitros a producir 10 millones de hectolitros al año, es decir casi 72% más. (Gestión 11)

### **EMPLEO EN LAS MICROEMPRESAS**

Las micro y pequeñas empresas (mypes) siguen siendo las mayores generadoras de nuevos puestos de trabajo en Lima Metropolitana, mientras que las medianas y grandes salen lentamente de un proceso de pérdidas de empleos observado durante el presente año. "El empleo en empresas de uno a 10 trabajadores (micros) creció en 7.6% en el trimestre móvil junio - julio - agosto del 2010, en empresas de 11 a 50 colaboradores (pequeñas) en 11.7%, mientras que en las medianas y grandes con más de 50 trabajadores apenas aumentó un 0.1% (1,200 empleos)", informó el jefe del INEI, Renán Quispe. Asimismo, las mypes fueron las que produjeron en gran número los empleos adecuados (con más de 15% de aumento), mientras que las medianas y las grandes solo incrementaron su demanda en 1.1%. (Gestión 2)

### **SUNAT SE PRESENTARÁ COMO ACREEDOR DE DOE RUN PERÚ**

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) sí se presentará como acreedor de Doe Run Perú (DRP) ante el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi). Según fuentes de la Sunat, la Superintendencia ya se encuentra preparando el expediente respectivo para presentarlo ante el Indecopi lo más pronto posible. (La República 14)

### **ICA ENCONTRARÁ UNA SALIDA AL PROBLEMA DEL AGUA"**

Gracias a los estudios que desarrolla un grupo de consultores de la Junta de Usuarios de las Aguas Subterráneas del Valle de Ica (Juasvi), Ica encontrará antes de fin de año la mejor solución al actual estrés hídrico que afronta la agroexportación y que no le permite seguir creciendo.

La asociación Juasvi contrató a las consultoras Ambiental Peruana de Cecilia Blume, Helios de René Cornejo y a Apoyo Consultoría, para encontrar las soluciones al estrés hídrico por el que atraviesa el valle.

Cecilia Blume, actual asesora de Juasvi, informó que a fines de este año entregarán la propuesta de las obras hidráulicas que requiere el valle para incrementar el recurso hídrico en la zona. (El Comercio B5)

### **HAY 1,111 EMPRESAS COLOMBIANAS QUE EXPORTARON A PERÚ DURANTE EL PRIMER SEMESTRE**

El vicepresidente de Exportaciones de Proexport Colombia, Ricardo Vallejo, informó hoy que en el primer semestre del año 1,111 empresas colombianas exportaron a Perú, lo cual significó un ligero incremento respecto a lo registrado en similar período del año pasado cuando sumaron 1,065. En los primeros seis meses del año los envíos colombianos al país sumaron 636 millones de dólares, lo cual representó un aumento de 45 por ciento respecto al mismo período del 2009. "Estos datos ponen en la mira de nuestros empresarios a Perú pues es un mercado que brinda alternativas diferentes para continuar con los procesos de encadenamiento productivo que se adelantan conjuntamente desde el 2009 y que servirán para ofrecer productos terminados de mayor valor agregado", sostuvo. (Andina)

### **MÁS DE 1,000 ESCOLARES DE TRES DISTRITOS DE LIMA SE BENEFICIAN CON PRENDAS DE COMPRAS MYPERÚ**

Más de un millar de alumnos de los distritos de San Miguel, Pueblo Libre y Magdalena del Mar, se beneficiaron con uniformes escolares del programa Compras MYPÉrú, cuya adquisición se hizo a la micro y pequeña empresa del país a fin de evitar que la crisis económica internacional afecte su crecimiento. La ministra de la Mujer y Desarrollo Social, Virginia Borra, en compañía del director ejecutivo del Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (Foncodes), Carlos Arana, realizó la entrega de las prendas escolares a 1,767 alumnos de tres instituciones educativas del nivel primario de los distritos de San Miguel, Pueblo Libre y Magdalena del Mar. (Andina)

### **EMPRESARIOS COLOMBIANOS ESPERAN GENERAR NEGOCIOS HASTA POR US\$ 30 MILLONES EN MACRORRUEDA COLOMBO PERUANA**

La expectativa de los empresarios colombianos que participan en la Macrorrueda Colombo Peruana, que se realiza hoy y mañana en Lima, es generar negocios de entre 20 millones y 30 millones de dólares, afirmó hoy Proexport Colombia, organizador del evento. El vicepresidente de Exportaciones de Proexport Colombia, Ricardo Vallejo, indicó que en este evento participan 130 empresas colombianas y 80 peruanas, las cuales tienen previsto concretar 1,000 citas comerciales. "La idea con este evento es que cada empresario

colombiano pueda sostener como mínimo siete citas comerciales”, manifestó. (Andina, Gestión web site)

## **ACTUALIDAD**

### **NUEVE CANDIDATOS DEBATEN HOY**

El momento para que Lima conozca las propuestas más resaltantes de los candidatos a la alcaldía ha llegado. Hoy, los nueve aspirantes de las diferentes tiendas políticas expondrán sus mejores argumentos para tentar el sillón municipal. El esperado debate se realizará en el auditorio Mario Vargas Llosa de la Biblioteca Nacional, ubicado en San Borja, a partir de las ocho de la noche. Según lo acordado, cada participante tendrá dos minutos para explicar su propuesta y un minuto para la réplica respectiva. (Corre o 9, RPP, CPN, Canal 7, Canal N)

### **RÉGIMEN CAS ESTÁ DENTRO DE MARCO LEGAL**

El Tribunal Constitucional (TC) concluyó que el contrato administrativo de servicios (CAS) debe interpretarse como un régimen especial de contratación para el sector público, el cual es compatible con el marco legal. Con esta sentencia interpretativa, declara infundada la demanda de inconstitucionalidad que se interpuso contra este régimen. En este pronunciamiento también se señala que en un plazo de treinta días el Ministerio de Trabajo debe dictar la reglamentación necesaria para que los trabajadores del régimen CAS puedan ejercer el derecho a sindicalización y huelga. (El Comercio B7, Gestión 8)

### **PRESIDENTE RATIFICA NEUTRALIDAD**

El presidente Alan García Pérez aseguró ayer que hará cumplir la ley de neutralidad del Estado ante las próximas elecciones y ratificó su plena confianza en la “inmensa capacidad de trabajo” y “comprensión de la realidad” del nuevo jefe del Gabinete Ministerial, José Antonio Chang.

En declaraciones a la prensa, consideró “infundados” los argumentos de algunos sectores que señalan que el que fue designado ayer sería un “Gabinete de campaña”, con vistas a los comicios de 2011. “Cuando escucho decir un ‘Gabinete de campaña’ sería decir un Gabinete especializado en acciones, difusión y oratoria, que va a salir por todo el país a hacer campaña, ¿a favor de quién?, ¿del Presidente?, ¿de otros candidatos?; no pueden hacerlo, por la ley y porque haré cumplir la ley específicamente”, recalcó. (El Peruano 3, El Comercio A6, RPP)

### **JEFE DEL ESTADO DEFENDIÓ LOS CAMBIOS EN SU GABINETE**

Las críticas que han surgido por el ingreso de dos ministros en sectores claves –Interior (Fernando Barrios) y Defensa (Jaime Thorne)– que no poseerían la experiencia necesaria para asumir esas carteras tuvieron ayer la rápida respuesta del presidente Alan García. Según el jefe del Estado, decidió nombrarlos por su enorme capacidad para el cargo. “[Fernando] Barrios ha comprobado ser un gran organizador de personas, ha logrado poner en marcha una institución de seguridad social renovada con mucha mayor oferta y lo que necesitamos en seguridad ciudadana es mayor oferta de seguridad, de policías, desplazamiento, ubicación de lugares donde se cometen los crímenes y las fallas”. Agregó que “pasar de seguridad social a ciudadana suena bien”. Con respecto al ministro de Defensa, Jaime Thorne, el mandatario señaló que es una persona con “muchísima formación académica, con mucha capacidad organizativa y calma, que es lo que se requiere en estos momentos”. (Gestión 23, El Comercio A6, Perú 21-5)

### **EXPANSIÓN DEL PERÚ SERÁ MAYOR A CHILE Y COLOMBIA**

El Perú superará este año a Chile y a Colombia en crecimiento económico, al alcanzar una expansión del Producto Bruto Interno (PBI) de 6%, proyectó el Banco Mundial (BM). La entidad multilateral prevé que Chile y Colombia tendrán un crecimiento del 5%; y Brasil liderará la expansión económica de América Latina (AL) con 7%. La vicepresidenta de la entidad multilateral para AL, Pamela Cox, sostuvo que el organismo internacional mejoró las perspectivas de crecimiento para la región y pronosticó que el promedio llegaría hasta 6%, impulsado por la fuerte actividad en Brasil, Perú, Chile y Colombia. (El Peruano 11)

### **APEC PROPONDRÁ VISIBILIDAD LOGÍSTICA**

Una de las principales preocupaciones que tienen las economías miembros del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) es comprobar que los productos que forman parte de sus actividades comerciales partan y lleguen a sus destinos en el tiempo exacto y

sin contratiempos. Por tal motivo, los representantes de este bloque debatirán la forma de cómo lograr una visibilidad en tiempo real de lo que está pasando con un producto en todo el proceso del comercio internacional. “Lo que se busca en esta ocasión es que tanto las empresas privadas como las autoridades del APEC tengan esta facilidad, desde el momento en que sale de los almacenes de la fábrica, llega al operador logístico, de allí a la aduana del país de salida, su transporte hasta llegar a la aduana del país destino, luego al operador logístico y al punto de venta”, explicó la gerente general de GS1, Mary Wong, quien hoy viaja a Japón para participar en esta importante reunión. (El Peruano 11)

#### **ESSALUD DESIGNA NUEVO PRESIDENTE**

Félix Ortega fue designado nuevo presidente ejecutivo ante el Consejo Directivo del Seguro Social (Essalud). Ortega reemplaza a Fernando Barrios, quien ejerció el cargo durante los dos últimos años y desde ayer es ministro del Interior. El nuevo presidente ejecutivo cuenta con más de 20 años de experiencia en salud pública, tanto en el IPSS como en Essalud. (La República 4)

#### **SEGÚN DATUM, FLORES Y VILLARÁN MANTIENEN EMPATE TÉCNICO**

Los partidos PPC-UN y Fuerza Social lideran el segundo simulacro de votación en Lima Metropolitana realizado del 12 al 14 de este mes por la encuestadora Datum. Los partidos liderados por Lourdes Flores y Susana Villarán, respectivamente, siguen por encima del resto de partidos políticos pero se disputan la supremacía por pocos puntos. El PPC obtuvo el 34.5% y Fuerza Social el 33.7%. (La República 9)

#### **NUEVE CANDIDATOS DEBATEN HOY**

El momento para que Lima conozca las propuestas más resaltantes de los candidatos a la alcaldía ha llegado. Hoy, los nueve aspirantes de las diferentes tiendas políticas expondrán sus mejores argumentos para tentar el sillón municipal. El esperado debate se realizará en el auditorio Mario Vargas Llosa de la Biblioteca Nacional, ubicado en San Borja, a partir de las ocho de la noche. Según lo acordado, cada participante tendrá dos minutos para explicar su propuesta y un minuto para la réplica respectiva. (Corre o 9, RPP, CPN, Canal 7, Canal N)

#### **RÉGIMEN CAS ESTÁ DENTRO DE MARCO LEGAL**

El Tribunal Constitucional (TC) concluyó que el contrato administrativo de servicios (CAS) debe interpretarse como un régimen especial de contratación para el sector público, el cual es compatible con el marco legal. Con esta sentencia interpretativa, declara infundada la demanda de inconstitucionalidad que se interpuso contra este régimen. En este pronunciamiento también se señala que en un plazo de treinta días el Ministerio de Trabajo debe dictar la reglamentación necesaria para que los trabajadores del régimen CAS puedan ejercer el derecho a sindicalización y huelga. (El Comercio B7, Gestión 8)

#### **PRESIDENTE RATIFICA NEUTRALIDAD**

El presidente Alan García Pérez aseguró ayer que hará cumplir la ley de neutralidad del Estado ante las próximas elecciones y ratificó su plena confianza en la “inmensa capacidad de trabajo” y “comprensión de la realidad” del nuevo jefe del Gabinete Ministerial, José Antonio Chang.

En declaraciones a la prensa, consideró “infundados” los argumentos de algunos sectores que señalan que el que fue designado ayer sería un “Gabinete de campaña”, con vistas a los comicios de 2011. “Cuando escucho decir un ‘Gabinete de campaña’ sería decir un Gabinete especializado en acciones, difusión y oratoria, que va a salir por todo el país a hacer campaña, ¿a favor de quién?, ¿del Presidente?, ¿de otros candidatos?; no pueden hacerlo, por la ley y porque haré cumplir la ley específicamente”, recalcó. (El Peruano 3, El Comercio A6, RPP)

#### **JEFE DEL ESTADO DEFENDIÓ LOS CAMBIOS EN SU GABINETE**

Las críticas que han surgido por el ingreso de dos ministros en sectores claves –Interior (Fernando Barrios) y Defensa (Jaime Thorne)– que no poseerían la experiencia necesaria para asumir esas carteras tuvieron ayer la rápida respuesta del presidente Alan García. Según el jefe del Estado, decidió nombrarlos por su enorme capacidad para el cargo. “[Fernando] Barrios ha comprobado ser un gran organizador de personas, ha logrado poner en marcha una institución de seguridad social renovada con mucha mayor oferta y lo que necesitamos en seguridad ciudadana es mayor oferta de seguridad, de policías, desplazamiento, ubicación de lugares donde se cometen los crímenes y las fallas”. Agregó que “pasar de seguridad social a ciudadana suena bien”. Con respecto al ministro de

Defensa, Jaime Thorne, el mandatario señaló que es una persona con "muchísima formación académica, con mucha capacidad organizativa y calma, que es lo que se requiere en estos momentos". (Gestión 23, El Comercio A6, Perú 21-5)

### **EXPANSIÓN DEL PERÚ SERÁ MAYOR A CHILE Y COLOMBIA**

El Perú superará este año a Chile y a Colombia en crecimiento económico, al alcanzar una expansión del Producto Bruto Interno (PBI) de 6%, proyectó el Banco Mundial (BM). La entidad multilateral prevé que Chile y Colombia tendrán un crecimiento del 5%; y Brasil liderará la expansión económica de América Latina (AL) con 7%. La vicepresidenta de la entidad multilateral para AL, Pamela Cox, sostuvo que el organismo internacional mejoró las perspectivas de crecimiento para la región y pronosticó que el promedio llegaría hasta 6%, impulsado por la fuerte actividad en Brasil, Perú, Chile y Colombia. (El Peruano 11)

### **APEC PROPONDRÁ VISIBILIDAD LOGÍSTICA**

Una de las principales preocupaciones que tienen las economías miembros del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) es comprobar que los productos que forman parte de sus actividades comerciales partan y lleguen a sus destinos en el tiempo exacto y sin contratiempos. Por tal motivo, los representantes de este bloque debatirán la forma de cómo lograr una visibilidad en tiempo real de lo que está pasando con un producto en todo el proceso del comercio internacional. "Lo que se busca en esta ocasión es que tanto las empresas privadas como las autoridades del APEC tengan esta facilidad, desde el momento en que sale de los almacenes de la fábrica, llega al operador logístico, de allí a la aduana del país de salida, su transporte hasta llegar a la aduana del país destino, luego al operador logístico y al punto de venta", explicó la gerente general de GS1, Mary Wong, quien hoy viaja a Japón para participar en esta importante reunión. (El Peruano 11)

### **ESSALUD DESIGNA NUEVO PRESIDENTE**

Félix Ortega fue designado nuevo presidente ejecutivo ante el Consejo Directivo del Seguro Social (Essalud). Ortega reemplaza a Fernando Barrios, quien ejerció el cargo durante los dos últimos años y desde ayer es ministro del Interior. El nuevo presidente ejecutivo cuenta con más de 20 años de experiencia en salud pública, tanto en el IPSS como en Essalud. (La República 4)

### **SEGÚN DATUM, FLORES Y VILLARÁN MANTIENEN EMPATE TÉCNICO**

Los partidos PPC-UN y Fuerza Social lideran el segundo simulacro de votación en Lima Metropolitana realizado del 12 al 14 de este mes por la encuestadora Datum. Los partidos liderados por Lourdes Flores y Susana Villarán, respectivamente, siguen por encima del resto de partidos políticos pero se disputan la supremacía por pocos puntos. El PPC obtuvo el 34.5% y Fuerza Social el 33.7%. (La República 9)

### **GOBIERNO DISPUESTO A DIALOGAR CON POBLACIÓN DE ESPINAR SI DEPONEN MEDIDAS DE FUERZA**

El presidente del Consejo de Ministros, José Antonio Chang, anunció hoy que el Ejecutivo está dispuesto al diálogo con la población de la provincia de Espinar, Cusco -que acata un paro contra el proyecto Majes Siguanas II- siempre y cuando depongan las medidas de fuerza. "El gobierno ha establecido una línea de acción respecto a estos conflictos y consiste en que no podemos negociar ni dialogar nada si es que previamente no se levantan las medidas de fuerza y las acciones de violencia que se vienen desarrollando en esta zona", dijo en conferencia de prensa. (Andina, Canal N, RPP)

### **AL GORE VISITARÁ LIMA EN OCTUBRE**

Al Gore, Premio Nobel de la Paz 2007, ofrecerá en Lima la conferencia magistral "Thinking Green" (Pensamiento verde), en el último de los tres días del primer encuentro ambiental denominado "3R3: Hacia un Perú Verde", que se efectuará del 11 al 13 de octubre próximo. Gore lleva más de 20 años de trabajo a favor de la toma de conciencia sobre el cambio climático, impulsando iniciativas como la difusión del filme "Una Verdad Incómoda". Javier Manzanares Gutiérrez, presidente del Grupo Telefónica, que patrocina el encuentro, expresó su satisfacción de poder formar parte de este foro. (Diario Gestión web site)

### **MAGISTRADO DEL JNE PIDE UNA INVESTIGACIÓN PROLIJA Y PRONTA DE INTERCEPTACIÓN**

El magistrado integrante del Jurado Nacional de Elecciones, Ulises Montoya, pidió una investigación "prolija" y "pronta" de la interceptación telefónica contra la candidata municipal, Lourdes Flores Nano, debido a que este acto "distorsiona" el proceso electoral en marcha. Indicó que el JNE no tiene injerencia para actuar sobre este caso, ya que corresponde a las autoridades fiscales y policiales iniciar las pesquisas para identificar a los responsables. (Andina, RPP)

### **ADELANTAN VIGENCIA DE CÓDIGO PROCESAL PENAL**

El presidente Alan García anunció que a partir de mañana se adelanta la vigencia del Nuevo Código Procesal Penal para los delitos cometidos por funcionarios públicos, y subrayó que eso es positivo para la sociedad peruana y un hecho de "mala suerte para los delincuentes y corruptos". "A partir de mañana pueden ser enjuiciados los funcionarios que estén inmiscuidos o que hayan cometido delitos de corrupción", expresó el jefe del Estado desde Palacio de Gobierno. En compañía del presidente del Congreso, César Zumaeta, y la ministra de Justicia, Rosario Fernández, el dignatario explicó que este adelanto del Código Procesal Penal permitirá incluso que los funcionarios pueden ser procesados en horas si confiesan la falta. (Gestión web site, Andina, RPP, Canal N)